

1038

VANDEKERCKHOVE (*Jules-Paul-Charles-Léopold-Joseph*), Colon (Thieu, 22.3.1869 - Dongo, Ubangi, 31.12.1948). Fils de Gustave-Joseph Ghislain et de Visart Léopoldine-Hyacinthe-Désirée.

Il s'engagea à l'E.I.C. comme agent d'administration et s'embarqua le 21 avril 1904 pour un terme de trois ans. Il fit un 2^e terme d'octobre 1907 à novembre 1910.

En 1911, il quittait le service de l'Etat pour entrer dans l'administration de sociétés coloniales, d'abord, d'avril 1911 à juillet 1913, à la Compagnie du Kasai, puis de janvier 1914 à juillet 1919 à l'Intertropical Confina.

Désormais le Congo le tenait pour la vie. En février 1920, il rembarquait pour son compte personnel et s'établissait comme colon dans l'Ubangi, à Libenge. Il en était à son 5^e séjour en Afrique. L'Unatra lui offrit à Libenge la charge de représentant de la société. Il l'accepta et ne quitta plus l'Afrique. Il mourut à Dongo où il s'était installé définitivement. Il n'avait passé au long d'une carrière de 42 années de séjour au Congo, que quatre congés de six mois en Belgique.

8 septembre 1959.

[A.E.]

Marthe Coosemans.

Courrier d'Afrique, 8.9.1947. — *Archives Vétérans coloniaux*. — *Revue Congo illustré*, février 1949, p. 44.